

UNA TRINIDAD SIMBOLICA

Bernardo Soto Tobías Zúñiga Castro Máximo Fernández

EL GENERAL DON BERNARDO SOTO, EL LICDO. DON MÁXIMO FERNÁNDEZ Y DON TOBIAS ZÚÑIGA CASTRO, constituyen la trinidad simbólica, víctima del hecho más abominable y escandaloso que registran las historias del mundo civilizado contemporáneo.

Bernardo Soto fue el iniciador de la evolución madre de nuestras libertades de hoy. En su tiempo, su figura descolló en la Presidencia de la República, como la más elevada del mundo político centroamericano. Su presidencia fue escuela de cultura, de progreso y de libertad. Al andar el camino de la historia patria, cuando en los momentos de descanso volvemos la vista hacia atrás, encontraremos el nombre de Bernardo Soto como fuerza impulsiva y brillante en el camino recorrido.

La cabeza cana de ese generoso iniciador merece todos los respetos de los buenos costarricenses.

Cuando encontramos en nuestro camino a este ciudadano respetable, preclaro hijo de la heroica Alajuela, al saludarlo pronunciamos con nuestro pensamiento de costarricenses agradecidos ¡SALVE PATRIA!

Quién no conoció en Costa Rica, mientras viviera, a don TOBIAS ZÚÑIGA CASTRO. Fue un gentil caballero y un gran corazón abierto a todo lo noble y a todo lo grande. En su paso por las regiones de la Administración Pública, a donde lo llevaron sus virtudes

cívicas indiscutibles y sus altos merecimientos, su inteligencia clara, nutrida de la ciencia del Gobierno de los pueblos, sólo dejó recuerdos de simpatía que obligan aun a quienes fueron sus enemigos, sus defraudadores y sus verdugos, a pronunciar su nombre con reverencia y respeto. Quienes tuvieron la honra de ser sus amigos y más aún los que fueron soldados de su noble causa popular, santificada por el martirio, le recuerdan con gratitud y con devoción cariñosa. La patria tiene un lugar preferente para este hijo ilustre, que supo dignificarla en las luchas por el progreso y en las batallas por la libertad ¡SALVE PATRIA!

El Licdo. don MÁXIMO FERNÁNDEZ ha sido uno de los más esclarecidos jefes de las multitudes costarricenses. Fue en tres campañas electorales candidato a la Presidencia de la República.

Fiel soldado del Partido Republicano durante muchos años, ha sufrido prisiones y ha sido expatriado.

En el curso de sus debates patrióticos, el Partido Republicano, con su jefe a la cabeza acuerpo la candidatura de don Tobías Zúñiga Castro, proclamado por la Unión Republicana como enseña salvadora de las insinuaciones democráticas. En posterior ocasión don Máximo Fernández cedió su campo de jefe y candidato del Partido Republicano al Licdo. don Ricardo Jiménez, quien había sido, frente del gobierno de usurpación, de fuerza y de derroche de Cleto González Víquez, un arieta formidable contra los abusos del poder y los desmanes de aquel triste y menguado desgobierno de factoría y de rapia.

Los grandes señores, los olímpicos, los poderosos, los liberticidas, vieron siempre a Máximo Fernández, con el mismo terror que hoy les inspira la figura popular de Carlos María Jiménez, y en la guerra de atropellos, denuestos y calumnias, llegaron a consagrarse con el epíteto de el góbano, hasta convertir este calificativo denigrante, a los ojos del pueblo de Costa Rica, en un glorioso apelativo. El reprobo era el caudillo de la democracia y el libertador de pueblos vejado siempre, en todas formas por las impudencias grotescas de la olímpica argolla.

Aquel Bernardo Soto, aquel Tobías Zúñiga Castro y aquel Máximo Fernández, representantes los tres de la voluntad popular, representantes los tres de la democracia costarricense, representantes los tres del libre sufragio, un 7 de marzo bochornoso, fueron sorprendidos por asalto, en sus honorables hogares, por las guardias pretorianas del cietismo, encerrados en inmundos calabozos y después de muchos días de incomunicación penitenciaria, desterrados violentamente de Costa Rica, furtivamente en altas horas de la noche, en las horas de los horribles crímenes, lanzados al puerto de Limón en carros de bananos o de ganados.

El hecho es muy reciente para la vida de un pueblo. Fue en 1906. La Unión Republicana contaba en su seno mucho más de la mayoría absoluta de electores requeridos entonces por la Constitución

para nombrar Presidente de la República. El Presidente electo por los pueblos era ya don Tobías Zúñiga Castro. Pero el cietismo, abusando de la fuerza, con los arrestos traicioneros y salvajes que ha desplegado cuando ha tenido el Gobierno en sus manos, cayó de la noche a la mañana sobre aquellos tres ciudadanos, representantes de Costa Rica, los encerró en sus despóticas bartolinas y los lanzó después al destierro. Ellos, los caudillos, fueron los desterrados, pero con ellos iba al destierro el derecho público costarricense; con ellos iba al destierro la soberanía de la patria; con ellos iba al destierro lo que da prestigio y gloria a Costa Rica: el respeto a la ley, el orden, la justicia, todo lo que ha hecho nuestra cultura cívica y nuestro progreso.

Semejante salio al salvajismo no registra otro nuestra historia!

Y habla el cietismo de ley, de orden, de moralidad!

Mayor sarcasmo no se puede cian!

El cietismo ha creído siempre, tanto ayer como hoy, que nació para dominar a los costarricenses, para vivir a costa de ellos, para pasear por Europa, y derrochar los dineros nacionales por cuenta de ellos, y cuando vió que el pueblo con Tobías Zúñiga Castro llegaba al Poder, agrotó todos los medios, atropelló todas las leyes, y dió un puntapié a ese pueblo, y apeleó a ese pueblo, y encarceló y veió a ese pueblo, a quien ahora llama, resultando de aquella cadena de ultrajes a la majestad del pueblo, el asalto al Poder de Cleto González Víquez.

El crédito público y el privado sufrieron enormemente. El buen nombre de Costa Rica descendió muchos grados en el concepto extranjero, y Costa Rica, país de orden y de legalidad, fue nuevamente confundido entre los países desordenados de que hablan los extranjeros al referirse a la América Latina.

La palabra honorable y elocuente de don Ricardo Jiménez como Diputado Republicano en el Congreso, levantó la protesta más vibrante y significativa, en nombre del republicanismo ultrajado, por aquellos hechos vergonzosos y humillantes para Costig Rica.

Don Ricardo Jiménez habló en nombre del pueblo contra esa odiosa oligarquía, y ellos, los del círculo cletista, trataban por todos los medios de desprestigiar a ese egregio caudillo republicano, quien desde su tribuna del Congreso despedazó al Olimpo, sobre cuyos derruidos fragmentos llegó por primera vez, lo mismo que la segunda, a la Presidencia de la República.

Mal hacen don Cleto y sus tomadizos cirineos cuando citan su nombre a la altura del de don Ricardo. Esos nombres constituyen una antítesis. Ricardo Jiménez es el pueblo, Cleto González Víquez es el jefe nato de la oligarquía olímpica, del funesto círculo que mayores males ha ocasionado a Costa Rica.

El pueblo a estas horas está con el pueblo. El círculo cletista se siente cada vez más

solo, más abandonado que nunca, entre el coro de unos tráfugas, desertores y traidores. La separación la han hecho ellos. Nosotros los Republicanos somos el pueblo; la inmensa mayoría de los costarricenses: que se contenten ellos con ser el OLIMPO. El pueblo sabe dónde están sus enemigos.

La antigua Unión Republicana está reconstituída hoy en el Partido Republicano, frente a Cleto González Víquez y su círculo oligárquico. La lucha es la misma de hace veinte años; pero hoy es un republicano quien está en la Presidencia, hoy no hay allí un perjuro, ni un muñeco del Olimpo, ni un mal patriota.

El pueblo con el pueblo. Ellos, los grandes, los potentados, los capitalistas, los de las hojas calumniosas y los de las tribunas envenenadas, que se contenten con su grandeza.

El pueblo es irresistible, el pueblo es republicano, el pueblo jamás ha estado ni puede estar con sus verdugos ni con sus victimarios.

El Partido Republicano, es el pueblo y su candidato y Presidente de mañana la personalidad brillante y renovadora, surgida de las entrañas mismas del Partido Republicano, el Licenciado don Carlos María Jiménez.

UN REPUBLICANO

Don Cleto en San Rafael de Heredia Qué sarcasmo

Don Cleto vive ahora en Heredia; se vino a jalar los cordeles a ciertas gentes que han permitido que el Carlismo invada el campo. Monta por la mañana acompañado de Silverio Cohetes, Chango Olotes, Víctor Carreras y Juan Rafael Solares, que siempre que puede escurre el fardo. Andan de seca en seca, en la hora de almorzar, que es lo más saliente de las benditas jiras. Han recorrido la provincia a paso de resguardo fiscal sin encontrar nada que aprehender. Por último fueron a aterrizar donde Federico Chaves a San Rafael, donde almorzarán, por supuesto. Allí trataron de visitar a don Martín Sánchez y a don Calixto Acuña, quienes no estaban en

casa. Luego pasaron donde Rosario Barquero, Leonardo Villalobos, Alejo Matamoros, Juan Moreira, Ernesto Chaves, José J. Hernández y Rafael Arce, el de las apuestas de "jets". Según parece se entendieron con las mujeres, como en todas partes les ocurre, porque los hombres no *estaban en casa*. Por último se vinieron pensando en Santo Domingo, donde el candidato no quiso ir, pero mandó a Tobías Gutiérrez a representarlo.

Así terminó la peregrinación de don Cleto en la provincia de Heredia, esto a pesar de haber andado ofreciendo todo lo que el actual Gobierno tiene en proyecto llevar a cabo.

El colmo de los colmos

En la ciudad de Barba, la que vió nacer descalzo a don Cleto, han tenido que cerrar el club cletista, pues no valía la pena mantenerlo abierto porque nadie llegaba; no obstante, esto parece cuento.

A quien quiera convencerse de la verdadera situación del cietismo en la provincia de Heredia, se le invita a dar un pasito por la ciudad de Barba y a contar los vivos azules y los matizados para ver cuáles son más. Aun en Barba podemos darle la cangreja.

No es desde la esquina de «La Floresta» como puede apreciarse la fuerza del Carlismo en Heredia. No es dentro de cuatro paredes donde se pueden pronosticar disparates. Vamos a recorrer los campos semanalmente, como lo hacemos nosotros, y se convencerán de que están en ridícula minoría, aunque los propagandistas a sueldo les vengan con embustes y amables idealismos. Salgamos sin

anteojos verdes a dar una vuelta por la provincia y verán todo azul. No se conformen con ir a la Secretaría a consultar la tabla de equivalencia de Juan Rafael Arias, el Código de Procedimientos de Víctor Trejos y el oráculo de Quilín. Déjense de estar echando a un loco recién salido del Asilo a proponer apuestas porque nadie le hace caso, como bien lo saben.

Cuántas directivas ha publicado el cietismo de la provincia de Heredia? Dos: la de la ciudad y la de Barrial; ambas las hemos deshecho. En cambio el Carlismo ha publicado las de la ciudad, cantón de San Isidro, cantón de Santa Bárbara, distritos de San Pablo y Barrial, muy selectas y libres de zarandeo que no sea oficioso.

Hace un mes justo están por zarandear nuestra directiva de esta ciudad, lo que esperamos para publicarles doscientas y pico de adhesiones más.

EL BENEMERITAZGO de don Manuel María de Peralta

Ayer pasó por aclamación en el Congreso el dictámen favorable al proyecto que concede el título de Benemérito de la Patria al esclarecido ciudadano don Manuel María de Peralta, quien por espacio de más de medio siglo ha representado digna y eficazmente a Costa Rica ante varios Gobiernos Europeos.

La iniciativa de este proyecto, que ha tenido tan buena acogida por los costarricenses, se debe a nuestro compañero republicano Lic. don Ramón Rojas Corrales, a quien felicitamos calurosamente por el éxito alcanzado con tan plausible iniciativa.

Tránsfugas de los ideales

Cuando el ilustre patriota don Félix Arcadio Montero fundó en Costa Rica el glorioso Partido Republicano con la mira de combatir ciertas agrupaciones de castas, que por sus posiciones adineradas se han creído toda la vida con el derecho exclusivo de manipular la hacienda pública, se aglomeraron al rededor de él las dos terceras partes de los habitantes de nuestro pequeño pero viril país: esos hombres conscientes de sus deberes cívicos, han enarbolado en diversas campañas políticas la bandera azul, emblema glorioso y sacrosanto del Partido Republicano. Así ha vivido por largos años nuestro gran Partido, llevando siempre como abanderados de la causa hombres de prestigio tanto en lo político como en lo social.

Desaparecido el señor Montero, asumió la jefatura por varios años el Lic. don Máximo Fernández, colaborando a su lado hombres ilustres y abogados, que siempre vieron en el Partido Republicano la salvación de la Patria, rescatándola de las garras del odioso Olimpo.

Así confiamos en el año de 1905 cuando tres Partidos sin miras de egoísmo, sin ambiciones bastardas, sin otro móvil que la mirada puesta sobre la Majestad de la Patria, se unieron para poner dique a las maquinaciones que desde las alturas del Poder confabulaba el Mandatario en favor de una causa que la mayoría de los costarricenses repudiaba, y fue así como en 1906 el hombre que hoy de nuevo iraita de enfrentarse ante la barrera infranqueable del Partido Republicano, llegó al Poder. Hechos dolorosos sucedieron en ese entonces, recuerdos negros y tristes nos quedan de aquella hecatombe, los cuales considero por demás repetir pues demasiado conocidos son ya, e impresionados por ese fatídico proceder tan descabellado y negro como las soledades de la noche, todos los ciudadanos que pertenecían a la fracción llamada «Unión Republicana» es decir, sofistas, zúñiguistas y fernandistas condenaban de la manera más insólita los atropellos y vejámenes, que con la anuencia del candidato del Partido Unión Nacional, Lic. González Víquez, se tramaba contra todos ellos, culminando con el destierro del país de los señores Soto Alfaro, Zúñiga Castro y Fernández Alvarado. Algunos de los lugartenientes de esas campañas, que todavía en la última combalían, ya con la palabra, ya con la pluma, las aspiraciones del mismo Partido olímpico porque lo consideraban perjudicial a la salud de la Patria, los vemos hoy claudicando vergonzosamente y como tránsfugas de los ideales, haciendo causa común con el Partido que desde las tribunas republicanas atacaban sin piedad, lanzándole los más terribles cargos y los más graves improperios. Esos humildes corderos fáciles de manejar, hubieran continuado militando en las filas republicanas si nuestro digno caudillo el Lic. Jiménez Ortiz hubiese convenido con las propuestas de obtener ellos puestos preferentes en papelerías de diputados, pero como esas designaciones fueron hechas a base de democracia algunos ahuecaron el ala, y entonces quisieron formar casa aparte con un pequeño grupo que llamaron Partido Republicano Histórico, el cual ya está entregado en cuerpo y alma al Partido Cletista, a ese partido que ayer no más repudiaban, pero todos esos colores juntos no podrán detener el avance del carro en que marcha a pasos agigantados el Partido Republicano, y sin lugar a duda el próximo 8 de mayo, el Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz por la mayoría de la voluntad del pueblo, será el digno sucesor en la Presidencia de la República del Licdo. don Ricardo Jiménez Oreamuno.

He creído oportuno titular este pequeño artículo con el nombre con que encabezaba estas líneas. «Tránsfugas de los Ideales».

G. F.

De San Carlos

Nos informan que la causa republicana en San Carlos se ha abierto campo en todos los frentes. La razón cardinal para que el país crea esta noticia, es la de que al frente de nuestro cuartel en aquel progresista cantón están los más prestigiados elementos. El cantón de San Carlos es un baluarte del Partido Republicano. Allí no han podido sentar plaza los olímpicos. Las razones que tiene aquel pueblo para rechazar a los aristócratas son de orden moral. Todo el país sabe que hace algunos meses se trató de que el ferrocarril llegara hasta aquel lugar y el círculo olímpico encabezado por don Cleo y sus diputados se negaron a hacer causa común con los justos deseos de aquel cantón. San Carlos ha sido, es y será republicano, sus moradores abrazan con entusiasmo la causa que hará presidente a nuestro ilustre jefe.

Las fuerzas del cletismo

Con el zarandeo que publicamos ayer de la directiva cleta de Atenas se ha quedado el cletismo atónito y confundido. Es así como los olímpicos tratan de engañar a los costarricenses. Patraña sobre patraña, engaño sobre engaño, mentiras y más mentiras son las armas del cletismo en liquidación. En un abrir y cerrar de ojos metieron en su periodicucho a todos los sufragantes de Atenas sin fijarse en pelo, color ni tamaño. Y que les pasó a estos suplantadores, que ahora el público se ha convencido que no sólo se defraudó a toda la conciencia ciudadana de Atenas, sino que es una verdadera falta de respeto a todos los republicanos de aquel pueblo altivo. Sino fuera por los menores de edad y otras ecéteras que en esa directiva aparecen, puede afirmarse que lo que ellos hicieron fué publicarnos la mitad de la directiva nuestra en aquel pueblo. Lo que pasa es que nosotros no haremos uso de ese mamarracho, sino que publicaremos uno de estos días la nuestra, la legítima, a base de registros y con estricto control. Haremos algo contra todas las falsías de los pobres cletos que de esta vez no solo se han ido de espaldas sino que también hemos tenido que levantarlos del suelo. Qué niños son estos en política. Lo que tiene es que ya el pueblo no comulga con ruedas de molino.

Match de foot ball que termina a golpes

En el vecino pueblo de San Juan, cuna de patriotas republicanos, se verificó un match de foot ball, dedicado al señor del Contrato Amory, entre un equipo de San Vicente y otro del lugar. Como todo lo que huele a cletismo, tiene por base el desorden y la falta de armonía, sucedió allí que terminó la fiesta en un pugilato, como muestra a don Cleo de la falta de disciplina que en sus filas, corroe la base falsa que descansa su propia candidatura.

Muy sensible es que a los propios ojos del anciano, salten estos brotes que son el anuncio de su futura e indisculpable derrota. Por la víspera se saca el día.

DEPORTISTA POLITICO

GRAN REMATE

como judicial del resto de capas que estaban en realización

Por tener que ausentarme rápidamente del país he decidido rematar sin base y al mejor postor un lote de capas y artículos para señoras y caballeros que me quedan de la Gran Realización que he hecho en estos últimos días

APROVECHEN ESTA OPORTUNIDAD. NO SE PRESENTARA JAMAS

El remate se verificará el sábado 11 del corriente de las 7 p. m. en adelante en los bajos del Hotel Metrópoli, y el domingo de las 9 a. m. en adelante.

JOSE M. MEDVEDER, Agente Viajero

Nadie debe faltar a este remate por su propia cuenta

La mercadería está en exposición diariamente y se atienden ventas particulares

POR EL HONOR NACIONAL

La más sublime aspiración de todos los pueblos constituidos en naciones registradas en el escalafón del mundo civilizado, debiera ser: AMAR A SU BANDERA con el sentimiento pro-patria de que dieron pruebas durante generaciones pasadas, Washington, en Estados Unidos, Bolívar, en Sud América, y Mora en este puñado de repúblicas desordenadas. Los buenos ejemplos citados han germinado maravillosamente en bien del Norte y Sur de América, no así en el centro comprendido entre Tehuantepec y Panamá, como si

careciéramos de los elementos naturales indispensables al desenvolvimiento de nuestro progreso y de nuestra cultura!

¿Qué es lo que falta? ¿Asombros! Lo único que falta es el CARÁCTER templado en el ardiente fragua del patriotismo. ¡Nada menos que lo que da fuerza y respeto a la colectividad humana!

Cuando tengamos hombres que se sacrifiquen por esa colectividad, tendremos una patria próspera y feliz por el progreso alcanzado debido al esfuerzo de sus dignos hijos.

Rasguemos el velo de las tinieblas. Usemos la luz que nos alumbraba la cueva de los enemigos del pueblo y cuando hayamos localizado la sala de los contubernios, lancemos una estridente carcajada que les haga saber nuestro desprecio e irrevocable propósito de votar por el candidato republicano y diputados de su círculo, para instalar en el Capitolio el elemento antagonico a los conculcadores de nuestras instituciones y defraudadores de nuestras esperanzas.

Despreciamos las alumniosas hipótesis del enemigo contra el virtuoso ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez, démosle lugar a éste a que demuestre en el próximo cuatrienio cómo se gobierna un pueblo cuando sobre la voluntad, la honradez, el talento y el patriotismo que son prendas características que en él concurren.

Sea en buena hora que los políticos de profesión y logrerios que prescinden de la patria en beneficio propio, se amparen bajo la sin razón: «política es política». Está bien que los hombres que sólo aspiran a la posición oficial que les proporciona «el dulce far niente» con cargo al Presupuesto de egresos de la Nación, pasen sobre las más grandes ofensas a la «razón» y a la «justicia», claudicando lastimosamente de las ideas emitidas en la tribuna y en la prensa con fines aviesos; pero de esos, al pueblo sencillo, compuesto de obreros y labriegos que todo el dinero que gastan lo han ganado regando con el sudor de su frente los surcos de las plantaciones, o los bancos de las fábricas, hay mucha diferencia!

Esos politicastroos sin conciencia, que llamar debemos parásitos de la Nación, prosifuyen con malos ejemplos a las multitudes y con su eficiente desorden empujan deliberadamente al país, por una senda extraviada que si hubiera de continuar indefinidamente, concluirían por rebatarnos el pan de nuestras familias y por entregar la administración fiscal a la intervención extranjera, cuando los obreros exterminados por el hambre no podríamos trabajar y producir al Estado para atender a sus compromisos financieros.

Esa nefasta agrupación de camaleones políticos debe saber, que desde el 8 de mayo de 1928 el que quiera dinero del Estado, debe dar algo en proporción que justifique el sacrificio del pueblo. De lo contrario, es mejor que calme sus apetitos insanos, ante el convencimiento de que el pueblo no quiere que se repitan los robos impunes y despallados sin precedente que caracterizaron a la administración de Cleo. González Víquez.

Esa plaga social de burocratas profesionales sin clientes, que siempre han desplegado energías consumidoras del Tesoro Nacional, sin prestar servicios dignos de tomarse en consideración, desaparecerán inmediatamente que el pueblo ejerza la sanción debida, obligándolos a hacer política honrada con exclusión de mentiras fraudulentas que corrompen, o retrairan a la vida privada, donde no perjudiquen el servicio público ni la vitalidad de la Nación.

Cuando los hombres prescinden del CARÁCTER bajo la excusa de que todo es política, el pueblo honrado que no necesita de claudicar porque nada va buscando en cambio de la ignominia que se le impone, es el llamado a ejercer la sanción en nombre de la patria, evitando así, que el HONOR NACIONAL desaparezca, ante la ausencia de hombres dignos que lo sostengan.

Los hombres sin carácter, son una mancha social que al pueblo toca lavar para la debida depuración y para salvar a la patria de posibles traicio-

nes, muy fáciles entre aquellos que olvidando su reputación y buen nombre en la sociedad, convierten la política en un medio corruptor que puede poner en peligro hasta el honor nacional cuando esté encomendado a centinelas corrompidos.

Oigamos la voz de la conciencia condensada en estas sencillas y elocuentes doctrinas, y entonces podremos exclamar:

¡SOSTENIENDO EL HONOR, SALVEMOS A LA PATRIA!

NIC. KARTER

Una bebida de gusto

Para las personas de gusto exquisito que saben apreciar la calidad de las bebidas refrescantes, no hay ninguna, estamos seguros, que no diga que son las Kolas Champaña de La Navarra, las que reúnen estas tres cualidades: pureza, exquisitez, y muy refrescante.

FRANK MADURO
Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

En San José se hacen bonitos zapatos. Pero los más bonitos y los más buenos sólo los fabrica **SANTIAGO MORA.**
Esquina contiguo al Mauro Fernández.

LA INDIA
Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones
TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE **Tomás Fernández** contiguo a la Proveedora (Mercado)

A un orador cletito lo dejan solo en una tribuna

El conocido don Rafael Vargas, el famoso de San Juan, que en tiempos pasados hacía su aparición ridícula guiando una yunta de bueyes en una ovación política, y que resultó el hazmerreír de aquel entonces, tuvo el domingo la bendita ocurrencia de improvisarse orador en una tribuna cleta de San Vicente.

Aquello fue el colmo del ridículo y la más desastrosa exhibición de disparates que ha podido oírse y contemplarse en la presente lucha política.

El bueno de don Rafael llegó con su ocurrencia a poner en tan mal predicado al partido que defendía, que sus mismos compañeros, llenos de vergüenza, se vieron obligados a bajarlo en medio de la risa de todo el mundo.

No hay caso, don Rafael, el que se mete a redentor, muere crucificado y en esta ocasión fue usted la víctima de tanta desgracia!

Lea este Diario

Oficina de Sanidad
Por acuerdo de la comisión, el señor Administrador del Matadero pagará a razón de DOS COLONES cada perro que se lleve a aquel lugar, entre las 6 y las 11 horas.
El pago se hará al contado.
El Jefe de Sanidad,
(f) Dr. JOAQUIN ZELEDON A.

TOME
TABONUCO AL GUAYACOL
SUSCRIBASE A "EL DIARIO REPUBLICANO"

Lo de la carretera

Rís Grande-San Ramón

Algunos politiqueros con fines preconcebidos hicieron en esta ciudad grandes alharacas con lo de la carretera macadamizada que al decir de los tales debía estar en servicio activo a más tardar dentro de dos años después de dada la ley que se hizo con tal objeto. Cúal no ha sido el asombro de este pueblo cuando vemos que toda la bulla de aquella fecha no era más que una trampa para embaucar tontos y para escarnecer las justas aspiraciones de este pueblo. Ahora sí nos hemos explicado lo de esa ley fanfarrona que inventaron los politiqueros para sorprender las conciencias honradas de aquí. Había en toda esa mentida vanidad un cebo que muchos se tragaron, pero que otros aceptamos a beneficio de inventario. De las gallinas con achíote y arroz a la valenciana que los politiqueros se comieron en un banquete de marras que se dió en esta ciudad para agasajar a los que se fingieron autores de la ley carón, si no quedaron los huesos de tales volátiles, por lo menos las costras de las cazuelas y las plumas se han levantado en estos momentos por los aires para protestar energicamente de los que en aquel entonces se apellidaron de mutuo propio como mentiras y profesionistas del pueblo. En aquella noche de banquete es cierto que las copas anduvieron de mano en mano y de boca en boca y el delirio ocasionado por la bebedera nos hizo ver carreteras pintadas por el aire, pero andando los días nos hemos convencido hasta lo indecible de las formas hipócritas y falaces de que se valen algunos aquí para sostener su mentida popularidad. Acaba de decir un ciudadano honrado de Atenas que se necesitan ₡ 300,000 para terminar, mejor dicho, para hacer esa carretera, por qué sólo Atenas contribuye legítimamente con el pago de impuestos y que los otros comprometidos han defraudado las aspiraciones de los demás pueblos, acarreado sus fletes por otros lugares.

Abra el pueblo sus ojos una vez más y fíjese en quienes talazmente se apellidan sus benefactores.

CORRESPONSAL RAMONENSE

Telegramas cruzados

entre el Secretario de Educación Pública y el Director de Escuelas de Paraiso

Heredia, a las 7 horas,

Don Eugenio Corrales, Director de Escuelas

Paraiso

«Diario Republicano» afirma que Ud. dice que yo lo autorice para hacer política.

Sírvase contestarme si se trata de una noticia errada, traída al periódico, o explicarme en qué forma recibí Ud. tal autorización.

Srío de Educación Pública **LUIS DOBLES SEGREDA**

Paraiso, a las 14 horas,

Ministro Educación **San José**

Nunca he recibido de Ud. ni la más ligera insinuación política, mucho menos autorización. Ni de mi ha salido tan descabellada aseveración.

Por esto y lo demás estoy muy tranquilo.

EUGENIO CORRALES
Director Escuelas

DE FILADELPHIA

La desesperación está empujando el crimen a los cletos

Señor Director del «Diario Republicano».

Con el título de «dos heridos a machete en Filadelfia», publica el Diario de Costa Rica No. 2556 fecha 29 de mayo último la siguiente nota que dice:

«El día 21 del corriente se verificó un baile en la villa de Filadelfia, en donde se encontraban gentes de los dos partidos, de pronto vino una discusión y se gritaron vivas a los dos candidatos. Esto provocó una seria discusión y luego una riña que se desarrolló en el propio salón donde antes un grupo de gentes buenas se divertían.

Resultaron heridos los señores Pedro Obando y Telésforo Acuña, según se dijo, heridos por Ejército Achío. Los heridos fueron socorridos como mejor se pudo y el Alcalde ha de haber levantado la respectiva información.

Las noticias le han llegado a esa Redacción por un conducto serio y es de esperar la inmediata supresión de los bailes y el tradicional obsequio de licor con fines políticos».

Tal noticia, además de que carece de verdad en parte, la considero insidiosa y parcial y a ella me refiero. Uno de los heridos, «Telésforo», es Acevedo y no Acuña y si fueron heridos esos individuos, no fué a machete sino con cortaplumas. Tampoco fue eso dentro del salón donde se celebraba un baile popular republicano, sino que aútera, en la calle y cuando ya todo se había terminado y en cuanto a que deben suprimirse esos bailes y el tradicional reparto de licor con fines políticos yo contesto que eso no puede ser porque se trataba de reunión política en nuestro club, la que resultó concurrísimamente como todas las nuestras.

El partido kleitista, al tener noticias de que muchos de los que creían suyos estaban firmando en nuestro libro azul, quisieron imitarlos celebrando ellos otro baile el cual no les resultó pues parecía vela de muerto; y hasta los pocos que les quedan optaron por re-

tirarse y acercarse al salón carlista. Ocurrió más: uno de los jefes, un sastrero (pega botones) que antes era rojo, se disgustó con Chavez don Onofre, pues le reclamó para guaro y como éste le diera solamente un litro se pelearon y cerraron el salón. El siguiente día (22) de nuevo intentaron reunir su gente y no lo pudieron conseguir, parece que se pretendía elegir un Comité ejecutivo y así para entregar al tesoro electo la gurbia, pero Chavez, que es gallo jugado y que no deja que le den atol con el dedo, aconsejó a sus fieles onofristas no concurrir. Se trataba, pues, de quitarle la gurbia y como no lo lograron, resultó soliviar al jefe de inacción (Chaqueta) y a Chico Ripe. Ya me imagino el resultado, quedarán las cosas como siempre, don Onofre ha procedido como don Cleto; él se dijo: si no hay gurbia no trabajo y helo allí figurando como siempre en todos los puestos: primer presidente honorario, secretario, pro-secretario, tesorero, jefe de Acción y jefe de Propaganda, en fin todo es don Onofre.

Y respecto a la aludida noticia, lo que pasa es que les chocha ver sus reuniones parecidas a un velorio igual a la época del echandismo y en cambio nosotros ocupando el mismo club que en 1925, lleno siempre, completo, de bote en bote: el mismo entusiasmo, los mismos jefes, reforzados con nuevos y valiosos elementos quedando ellos reducidos a un reducido grupillo insignificante mal que les pese. Si en 1925 les ganamos a los viejos políticos Chicos y con la imposición de Rovira y Acuña de esta vez la llevamos más segura. Así, pues, juzgo que los de las aprieta el zapato ocurren a que nos niegue el permiso para reuniones, que no repartamos licor y no consentir que se baile para ellos poder hacer reunión y si no siempre van al fracaso. Seguiré informando.

CORRESPONSAL

Junio 1º de 1927.

Club Republicano de Grecia

El Comité Ejecutivo de la ciudad de Grecia, pone en conocimiento de sus numerosos copartidarios y amigos, que el club de la causa republicana que postula al ilustre ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez, para Presidente de la República de Costa Rica, en el período legal de 1928 a 1932, ha sido abierto frente al costado Norte del Parque Central de esta ciudad. Habrá siempre allí una culta persona que atienda a los numerosos copartidarios que habrán de visitarnos para cambiar impresiones, para dejar sus firmas de adhesión y para conocer la marcha general de esta cruzada redentora, no solo en la ciudad de Grecia sino en todo el país. Para los efectos expuestos se pone en conocimiento lo anterior.

SECRETARÍA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Grecia, 27 de mayo de 1927.

Una cura radical

Pocas medicinas tienen tantos años de prestar sus servicios a la humanidad como el Jara-be Tabonuco al Guayacol.

Quién sufre de catarros, resfriados, afecciones pulmonares, tos, tiene que pedirle a su Boticario.

TABONUCO AL GUAYACOL

y como por encanto recobrará la salud perdida.

El proletariado y el Olimpo

El proletario es la clase social irredenta, olvidada y maltratada; su único afán es el trabajo, cuyo producto sacrifica la mayor de las veces en beneficio de los potentados que se desviven pensando en la mejor manera de atraer a su bolsillo el dinero que gana el pobre desheredado de la suerte a fuer de sacrificios y congojas.

En los clubs donde se da cita la más alta sociedad, se mira correr sobre el tapete verde gran parte de esos sacrificios, de esas congojas con que el pobre trabajador se gana la vida bajo los ardientes rayos del sol, sobre el yunque o con el arado, y después de un día de tesonero trabajo, no pueden ni tener la satisfacción de aprovechar en su tranquilo hogar las delicias que produce el deber cumplido, pues apenas pueden medio satisfacer sus necesidades más exigentes, porque si tienen deudas, la ley los despoja de sus raquíticos haberes, el comerciante usurero los liquida y el casero sin misericordia los echa a la calle.

Considerando la desigualdad en que vivimos es que demandamos mayor justicia a fin de que ya suene la hora suprema de ver cumplido el precepto divino que la tradición nos enseña y que ha volado de generación en generación pero sin llegar a ser una realidad. «Bienaventurados los que padecen hambre y sed de justicia, porque de ellos será la gloria».

Al contrario de todas estas apreciaciones, el Olimpo lo forman por lo general los ricos advenedizos sin título y sin oficio que llegan a una posición desahogada por una heredad inmerecida o por un gesto riesueño de la suerte. Raro y contado es el que ostenta una posición pecuniaria halagadora y bien cimentada merced a un esfuerzo personal ya sea en el surco, o en el taller, con la espada o con la pluma. Todos son de la misma pasta y se agrían con poca levadura. Ellos, de genio alivo, de mirar siniestro y burlador, no sienten las hondas

penas de sus inferiores, sino que se gozan de ellos.

Nunca están bien si no se les obedecen como a señores de castillos feudales y quieren que sus menores deseos constituyan órdenes de impresión; dable cumplimiento. Viven en eterna orgía y para nada piensan en el trabajo y con facilidad encuentran quien trabaje para ellos.

Ellos son la clase privilegiada que infringe las leyes, y que pasa por sobre todo lo noble y sobre todo ideal y sin embargo, andan en nuestra Avenida Central con el garbo de capitalistas honrados.

Son las hienas que no se placen desenterrando cadáveres porque su mayor satisfacción es violar la tranquilidad del proletario.

El pueblo consciencie debe tomar muy en cuenta durante la presente lucha electoral las condiciones de los dirigentes de los Partidos que se disputan el Poder.

En el cletismo está el Olimpo opresor, aquellos individuos carentes de conciencia y de pudor político, que no tienen otra visión que los millones del presupuesto, pagados por el pobre que trabaja. Y a gentes de esta clase no les debe seguir el pueblo, porque si por desgracia el Olimpo llegara a entronizarse ya tendría este pobre pueblo que mantenerlo a cuerpo de rey por unos tantos lustros hasta que la democracia costarricense haga memoria de aquel gran mártir Rogelio Fernández Giliell y deponga todas sus comodidades y valla al campo del combate a derribar los usurpadores convertidos en opprobios cánceres del estado.

En el Partido Republicano está el proletario, que significa progreso, decoro y conciencia atributos estos que irradian en el corazón de nuestro ilustre don Carlos María Jiménez y por ello debemos seguirlo. Ser republicano es SALVAR A COSTA RICA.

JUAN VALENCIANO

Junio, 12 1927

El himno republicano cantado en casa de nuestro Candidato

Hemos informado en otra ocasión que los artistas nacionales, el poeta consagrado don Carlomagno Araya y el artista compositor don Roberto Campabadal han arreglado un himno patriótico que es una verdadera pieza de arte. Ayer en la mañana terminaron los ensayos de ese himno en casa del señor Campabadal, y se dispuso ir por la noche a ofrecer el himno a nuestro jefe y cantarlo allí también. En efecto por la noche nuestro candidato recibió la visita de los artistas a quienes dió su enhorabuena y a quienes dispensó numerosas atenciones.

Nuestro jefe estuvo muy contento anoche con esa sorpresa de los artistas y podemos decir que ese himno es una verdadera pieza de arte tanto por

la belleza de su letra como por la música marcial que se le ha puesto. Felicitemos cordialmente a los artistas por su triunfo obtenido y a la vez prometemos a los lectores publicar un día de estos la música y la letra de esa pieza artística.

Error de imprenta

En el artículo «Carta de Santo Domingo» publicado ayer en este diario, debe leerse el tercer párrafo así: «Mi corazón palpita de entusiasmo al sentir las vibraciones armoniosas de las cálidas FRASES etc.» y no FARSAS como apareció por error de imprenta que nos apresuramos a rectificar.

El cletismo en liquidación

Oye, olimpista: Por que andas con esa cara triste y acabangada? Por qué estás abatido y amedrentado? Por qué tus piernas flaquean y el espanto se apodera de tu organismo? A quién representas? Es que eres el fiel reflejo de Cleto González Víquez? Es que te acuerdas de aquella noche trágica del 7 de marzo de 1906 en la que estalló el escándalo enormemente brutal que hombre alguno haya intentado contra la Madre Patria, enlutada por el crimen jamás igualado por perversas conciencias; aquella noche en que fueron arrancados de sus hogares estimabilísimas personas para ser expulsadas del país; aquella negra noche como negra es la conciencia de los autores que sacieron sus apellidos con la sangre de sus víctimas; noche en que se comovieron y se falsearon los cimientos de la República; muertas las leyes constitucionales, muertas las garantías individuales, la libertad de imprenta, de reunión; las cárceles llenas de honrados ciudadanos, las calles desiertas, confusión y aturdimiento por todas partes; los serviles envaleñados derramando su baba venenosa insultando con sus cintos rodados de tiros, machete y revólver en mano, envaleñados por todos los sicarios que daban órdenes de destrucción contra todo aquel que hiciera un gesto de manifestación contra Cleto González Víquez ¡Ah, valientes que representastes la escena impulsados por el Demonio! ¡Así

arrapastes el Poder para Cleto González Víquez! Y la maldición de Dios cayó por siempre sobre Cleto González Víquez y su círculo: el despilfarro fue la consigna, y la demoralización cundió entonces por todas partes; era una locura de arrebató, hasta que el pueblo soberano, con su potencia, entregó en 1910 el Poder al Lic. Ricardo Jiménez Oreamuno, quien al recibirlo exclamó ante sus conciudadanos: «Recibo el Poder público con dos desastres: el producido por el terremoto de Cartago y el desastre del Tesoro Nacional» Y así murió el hombre público Cleto González Víquez, pero volvió a incorporarse durante el régimen Tinoco para pedir la implantación de la pena de muerte; se incorporó al oír ruidos de petróleo y buscando al judío petrolero le estiró su mano mendigante y temblorosa, y la acción perversa le produjo ochenta mil colones que son otras ochenta mil maldiciones de los costarricenses... Y la sombra funesta de un incendio aterrorizó los tranquilos hogares de San José mientras entre hipo e hipo otro se escondía entre las sombras de la noche.

Cleitistas: Por eso tenéis así vuestros rostros abatidos, desencajados, a cong o a dos, porque si te juntáis con lobos viene el judío petrolero, te arrancará la piel y quedareis transformados en «mendigantes políticos».

MALAQUIAS GONZÁLEZ

El tiro por la culata

Así les salió a los señores kletos al pretender cambiar al señor Agente de Policía, autoridad cumplida concretada al fiel cumplimiento del orden y a desarrollar en sus manejos las disposiciones del gobierno de imparcialidad. Ya ellos sueñan mandando y querían ir a un kletto al gobierno local, para así ver si acaso prosperaba el raquítico y moribundo kleitismo. Pensaron así meternos el coco. Pobrecitos, nosotros les tenemos mucha lástima, son rematadamente tontos. No saben hacer las cosas, se figuraron que no era más de mandar informes calumniosos al gobierno, y que cataplum!, botaban al señor Agente. No saben que el señor Presidente está más que aburrido de oír tanta majadería de ellos—porque los intrigantes son ellos—el carlismo no necesita de esas armas que tan malamente usan ellos. Las cosas buenas solas se recomiendan. Según nos cuenta un kleitista no de la madera de Amor y Co., uno que es honrado y no gusta de las entretenciones malsanas e indecentes de 4 de ellos que son el cletismo de Turricares y la pipanca de argolleros y autócratas,

que ya tenían el candidato listo, que ya estaba dado de alta y juramentado, acto celebrado en una taquilla, y que había jurado cumplir los preceptos del cletismo o leyes argolleras. Encarcelar, dar palo y cincha, encerrar electores para que votaran y mandar a prisión al que no era kletto.

Por otro conducto, por el correo de las brujas hemos tenido noticia que el candidato era un sevillano, no de España sino inca, de los soberanos del Cuzco, hijo de Sol que decía, «Todos los que no me quieren dentro de algunos días me harán genuflexiones, pues tengo la Agencia de Policía en el bolsillo». ¡Qué tal, le zumba el mando a este kletto, o es que están chillados; pues para eso un señor de la Sabana en San José, aconseja según dice la gente, caldo de zopilote con varas de membrillo, de aquellas que traían de Cartago para darle no se a quienes en una época que don Cleto fue Presidente impuesto por don Acen-sión. Nosotros les obsequiaremos el uniforme con estrellas y laureles en febrero entrante.

TOMÁS THONSON

Reunión en Sto. Domingo

Compañeros:

Invitamos a todos los simpatizadores a una reunión republicana, que tendrá lugar en nuestro club el Jueves de Corpus a la una de la tarde.

Asistirá el candidato don Carlos María Jiménez y un grupo selecto de oradores.

EL COMITE REPUBLICANO

Santo Domingo, Junio 12 de 1927.

Envío de Alajuela

Doblan fúnebremente en los campanarios cletistas

Yo, Dolores Mora Gómez, protesto del abuso que han cometido los cletos poniendo mi nombre como Presidente Efectivo en su ilusoria directiva. Oigan, soy republicano de corazón.—Dolores Mora Gómez.—Testigo: J. Badilla.

necer a las filas cletistas y nos adherimos de corazón al Partido Republicano que postula como candidato al Licdo. don Carlos María Jiménez, que es el que verdaderamente conviene al país, más a nosotros los trabajadores.

Ramón Chinchilla Carbonero
Uriel Mora Chinchilla
Juan M. Retana Murillo
Aquilino Retana Mora
Juan Rafael Retana Mora
Joaquín Retana Mora
Gamaliel Quesada Mora
Miguel Zúñiga Retana
Pedro Hidalgo Vargas
Luciano Mora Badilla
Félix Carbonero Agüero
Anastasio Chinchilla C.
José Chinchilla Carbonero
Rafael Mora a. ap.
Ismael Hidalgo Chinchilla
Vicente Chinchilla Carbonero
Carlos Ramírez Mora
Blas Retana Agüero
Teodorico Benavides Mora
Cristóbal Retana Mora
Roque Calderón Mora
Joaquín Bustamante Guerrero

Testigos: Francisco Retana C., Juan M. Hidalgo, A. Solano, J. Badilla y Aquilino Retana.

Los infrascritos, abajo firmados, protestamos de pette-

De Belén de Carrillo

Con un día de anticipación fue invitado este vecindario a una reunión de nuestro glorioso Partido Republicano (en el Club) para les siete de la noche del 25 del próximo pasado mes, invitación que se hizo también a amigos simpaticizadores de la causa (Don Francisco Cubillo y don Víctor Picon de Filadelfia) quienes llegaron a las seis de la tarde, con el propósito de hacer Directiva. Desde ese momento di principio la fiesta a los acordes de la tradicional marimba, guitarra y soprano, instrumentos ejecutados por los hábiles artistas Navarrete y Rosales. Bastó que se dejara oír el primer aire musical para verse lleno el salón de bote en bote. Daba gusto ver el entusiasmo desplegado por los vigilantes en unión de don Pablo Villarreal, Abel Lara y el incansable Rubén Herrera, acercando adeptos a firmar en el libro azul. Hubo oportunidad de ver allí firmando a personas de la más valiosas; allí Villarreal, don Cupertino Alvarez, Juan Carmona, Rubén

Herrera, Gerardo Méndez, J. M. Marchena, Abraham Sequiera, Francisco Góngora, Cristino Alvarez y para no alargar esta lista, al terminarse el baile se contaron ciento treinta y cinco magníficas adhesiones, las que a última hora han sido aumentadas con 40 más y más y más que faltan.

Muy presto nos daremos el gusto de publicar esta lista de la Directiva que así como la de Villa Cabrera del cantón dará a los cletos una sorpresa. Tanto Filadelfia como Belén son fortalezas inexpugnables, instrumentos de ser tomadas por los argolleros y estos dos distritos nos darán el triunfo en Carrillo mejor que en la época de don Ricardo.

Merecen nuestra felicitación las simpáticas republicanas que dieron más animación y esplendor a la fiesta, Avelina Contreras y Camila Marchena, Elvira Valerín, Josefa Sánchez, Félix Marchena y otras que por el momento no recordamos y a quienes pedimos excusas.

Aquí como en Filadelfia los cletos están que revientan de rabia. Ven que muy pronto el candidato septuagenario se desengaña de sus propagandistas a sueldo, Chavez Matarría, Ismael Ramírez, Villalobos el maestro borrachín de nuevo Colón, el Director de la escuela de Santo Domingo.

Entre paréntesis, los jefes aquí en el cantón darían cuenta de los pésimos procederes de tantos malos elementos del magisterio como sufrimos en esta región apartada a los testos que hace poco visitaron estos lugares.

Estos propagandistas lo que están haciendo es engañando al viejo y aunque ya le sacaron gurbia temen no disfrutar de ese dinero y están que no caben. Ramírez es el de la gurbia pero Mariano no quiere que este la traiga sino que él y viceversa. Igual dicen que pasa en Filadelfia que Onofre tiene la casada en la mano pero Brenes no quiere darle y esto que ya el pobre Brenes tiene como 15 días de estar de goma, de pura suerte no se ha muerto. . .

Seguiré ocupándome de los famosos maestros propagandistas y de otros tópicos muy interesantes de tocar ahora que estamos con el calor político de por medio y es de ocasión.

CORRESPONSAL AZUL

Belén 5 de junio de 1927.

Antes de hacer sus trabajos, consulte precios en los talleres de LA TRIBUNA: Economía y nitidez.

Don Cleto va para Orotina

No sabemos a que vaya el jefe de la Argolla a Orotina, quizá haya encargado algunos barriles de aguacates y va a manifestarlos en la bodega de Orotina, porque en colecta de votos no puede ir a aquel pueblo altivo que tiene tan tristes recuerdos de este expresidente que hoy jefea el partido del mal. No creemos tampoco que lo hayan invitado a jugar la aguja y el dotal, ni que vaya en viaje de verano con tan fuertes aguaceros. Por Dios, qué se le habrá perdido al jefe del Olimpo en Orotina? Los ciudadanos del inmortal Santo Domingo de antaño no han perdido el juicio ni la vergüenza; aquellos abnegados frabaidores no creen en las directivas de forros, ni han olvidado la burla sangrienta que él hizo del sufragio en 1906, ni han olvidado lo de la pena capital, ni creen en los que predicaban el Colegio Electoral, ni aceptan el pacto tripartido, ni han podido tragarse lo de los cien mil colonos de Amory, ni aceptan la jáquima del círculo odioso que lo acompaña en esa mendicidad electoral. No sabemos que le espera a don Cleto en Orotina, pero lo que sí creemos es que allí encontrará una muralla infranqueable, allí están convertidos en muro fuerte como un solo hombre todos los republicanos que abominan estas pantomimas ridículas y desfeñadas del jefe olímpico y sus secuaces los argolleros. Vaya don Cleto a Orotina a sumar en su diario de apuntes otro fracaso; vaya don Cleto a sacudir de una vez por todas su sancalía de peregrino perdido entre las nieblas de su derrota, vaya don Cleto a recibir de los orotíneos la sorda pro-

testa de un pueblo altivo, que hace tiempos botó las cadenas que en otrora pusieron al cuello de los electores de 1906, los que ahora pululan por los pueblos con la vida amargada y llenos de remordimientos. No se imagine don Cleto que los orotíneos han perdido el juicio y la vergüenza. Confórmelese el jefe olímpico con la tempestad de granizos que lo aguarda y sirvale esa lección de por vida.

Divisas

Si Uq. quiere proveerse de su divisa, puede pasar a nuestro club por ella de las 3 a las 6 de la tarde.

Recójala y llévela sobre su pecho, que ella será así una insignia de nobleza sobre el pecho de un patriota.

Error de imprenta

En el artículo "Carta de Santo Domingo" publicado ayer en este diario, debe leerse el tercer párrafo así: «Mi corazón palpita de entusiasmo al sentir las vibraciones armoniosas de las cálidas FRASES etc., y no FARSAS como apareció por error de imprenta que nos presuramos a rectificar.

FRANK MADURO

Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

Cumplida explicación

A los maestros y alumnos de la Escuela de Santa María de Dota, lo mismo que a su Visitador, nuestro estimable amigo don Carlos Mora Barrantes, damos las más cumplidas y sinceras excusas por la publicación de una nota, en nuestro número del lunes, venida de aquella localidad y firmada con el pseudónimo Mor Rales Ron.

Conocedores de las virtudes de aquel personal escolar, que lo acreditan como trabajador y preparado, sólo como una indeviervencia de esta Dirección puede explicarse la publicación atudida.

SUSCRIBASE Y HAGA LEER ESTE DIARIO

A las autoridades de la ciudad de Heredia

Hace algunos días, bajo este mismo título, delatamos la existencia de un garito establecido en una de las esquinas del Parque Central, atendido por menores de edad y convertido en centro político. Este club o lo que sea carece de constitución legal, no se cine a ningún régimen ni paga patente alguna. De manera que no sólo se está burlando la ley sino que se defraudan los fondos comunales. Como centro político está ilegalmente instalado, porque su proximidad al Club Republicano la prohíbe la ley.

Nuestro tercer repique será dirigido al señor Presidente de la República.



LA EMPRESA

DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS

"EL INGENIO"

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APARTADO 887

